

ABSTRAK

AZIZ MUSLIM *Pengaruh Khitobah Terhadap Peningkatan Pemahaman Keagamaan Masyarakat Di Masjid Al-A'raaf (Penelitian Pada Pengajian Rutin Kamis Malam di Kp. Ranca Kamurang Kel Cisaranten Kidul Kota Bandung)*

Khitobah yang disampaikan oleh para khatib dalam kegiatan keagamaannya merupakan realisasi dan praktik-peraktik yang bertujuan untuk meningkatkan pemahaman terhadap sang khalik. Dalam upaya mewujudkan optimalisasi ibadah, maka pengajian rutin di masjid Al-A'raaf Kp Ranca Kamurang Kel Cisaranten Kidul, menyelenggarakan pengajian mingguan, pengajian dilaksanakan setiap hari kamis malam dari pukul 19.00 sampai dengan pukul 20.30. Tiga puluh menit diisi dengan pembacaan ayat suci Al-Quran, dan enam puluh menit diisi dengan kegiatan khitobah. Dengan materi aqidah, syariah dan akhlak secara bergantian setiap minggunya.

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui (1) Pelaksanaan khitobah pada pengajian rutin (2) Pemahaman keagamaan masyarakat sebelum dan sesudah mengikuti kegiatan khitobah pada pengajian rutin (3) Seberapa besar pengaruh khitobah terhadap peningkatan pemahaman keagamaan pada pengajian rutin di masjid Al-A'raaf Kp Ranca Kamurang Kel Cisaranten Kidul Kota Bandung.

Penelitian ini bertolak dari pemikiran bahwa khitobah dapat diartikan sebagai upaya sosialisasi nilai-nilai islam melalui media lisan baik yang terkait dengan ibadah mahdhah, maupun yang tidak terkait dengan ibadah mahdhah secara langsung (syukriadi Sambas, 2005: 96).

Dalam penelitian ini penulis menggunakan langkah-langkah sebagai berikut: Menentukan lokasi penelitian, menentukan jenis data, sumber data, populasi dan sample, serta analisis data dengan menggunakan analisis parsial korelasional. Metode yang digunakan adalah metode deskriptif, sedangkan untuk teknik pengumpulan data diperoleh dengan teknik observasi, tes objektif angket dan sumber data lainnya, berupa literature buku sebagai data skunder. Kemudian setelah data terkumpul dilakukan penganalisisan data secara statistik.

Berdasarkan hasil penelitian diperoleh kesimpulan bahwa pengaruh khitobah dalam meningkatkan pemahaman keagamaan masyarakat pada pengajian rutin kamis malam di masjid Al-A'raaf menunjukkan kategori sangat tinggi. Adapun hubungan variabel tersebut menunjukkan hubungan yang sangat signifikan. Hal ini terlihat dari hasil analisis korelasi sebesar 0,95 dengan kategori sangat tinggi atau sempurna. Begitu pula hasil analisis uji signifikan korelasi menunjukkan bahwa Z_{hitung} lebih besar dan Z_{tabel} yaitu $34,67 > 1,71$. Sedangkan pengaruh variabel X terhadap variabel Y sebesar 69%. Dengan demikian masih ada sebesar 31% lagi faktor yang mempengaruhi pemahaman keagamaan masyarakat pada pengajian rutin di masjid Al-A' raaf.

